
 
 

  RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT 
 

 
 
 

  
 Avant de présenter l’ensemble du rapport moral, je tiens à souhaiter au nom 
du Comité Directeur la bienvenue à l’ensemble des Présidents ou représentants 
des clubs ici présents.  
 
   Globalement nous avons vécu une année comme les autres avec son lot de 
satisfaction et de soucis. Nous avons essayé d’être à l’écoute de tous, qualité 
indispensable pour réussir notre challenge. Se faire l’obligation de répondre à 
toutes les demandes dans le respect des personnes, c’est aussi ne pas hésiter à 
questionner, demander des explications, jouer ainsi la carte de la transparence 
sans jamais protéger personne si ce n’est l’intérêt général.  
  
 Nous avons réfléchi sur l’avenir du Basket dans notre département, la 
pérennisation de l’emploi de l’agent de développement est le concept 
indispensable pour soutenir notre activité. Nos différentes réunions sont toujours 
très riches et fructueuses, les débats sont très nombreux, les projets ou les 
options contradictoires s’expriment très souvent, les choix sont effectués, c’est la 
démocratie, nous débattons, nous écoutons, nous échangeons et puis nous 
décidons. C’est pour cela que nous avons été élus.  
 
 Merci à celles et ceux qui prennent conscience qu’il faut des clubs, soyons 
forts, vigilants persuasifs. Même si nous sommes des hommes et des femmes 
différents, enrichissons nos idées par la tolérance. Durant cette année j’ai donné 
le meilleur de moi-même, et cela grâce à l’équipe qui m’entoure et que je 
remercie. Sachez que mon poste de vice-président à la ligue des Pyrénées, me 
permet de me rendre compte que nous avons un comité départemental où il se 
fait du travail et du bon travail. (formation de cadres, initiateurs, entraîneurs, 
arbitres O. T. M, travail avec les diverses sélections,  au sein des écoles avec 
l’opération Basket École) 
 
 Le nombre de licenciés, qui est de 2412, (pour 2420 la saison dernière) se 
maintient malgré les difficultés de certains clubs dans les zones rurales, qui 
malheureusement se dépeuplent. Ils n’ont que plus de mérite pour leur 
investissement.  
 
 Sans faire un constat de nos clubs, je pense que cette saison, chacun a 
donné le meilleur de ce qu’il pouvait donner. La formule en jeunes de participer à 
un championnat interdépartemental Pyrénéen a rehaussé notre niveau et est 
beaucoup plus attrayant, l’Aveyron dispose désormais de bases solides.   
 
  
 



 
 
 Je conclurais en souhaitant que la poursuite de cette Assemblée Générale 
soit des plus fructueuse, conviviale et que la majorité des clubs Aveyronnais 
soient satisfaits.   
 
 
   Bonnes vacances à toutes et tous.    
 
 
 
 
 
 

 
 

          LE PRÉSIDENT 
          Maurice TEULIER 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

  RAPPORT D’ACTIVITÉ 
 

 
 
 
 L’Assemblée Générale d’aujourd’hui marque la fin de l’année sportive 
2004/2005.  
 Le Comité Directeur, qui s’est réuni une fois par mois, a œuvré dans l’intérêt 
du plus grand nombre, à défaut de tous, puisqu’il y a toujours des insatisfaits et 
même quelques mécontents. 
 Grâce à notre équipement informatique, ainsi qu’au site Internet, nous 
avons tout au long de la saison fourni aux clubs un maximum d’informations.  
 Les commissions ont participé à la vie du comité, leurs comptes-rendus vous 
préciseront, je pense, de façon assez explicite, leurs activités. 
  
 Je tiens à remercier les membres du Comité Directeur et toutes les 
commissions pour leur participation au bon fonctionnement du comité durant 
cette année sportive. 
 Un grand merci également à « Jojo » Vaur, notre secrétaire administrative, 
avec qui je travaille en étroite collaboration pour pouvoir présenter des comptes-
rendus les plus complets possibles, et qui au-delà de son emploi doit faire face 
parfois, je dirai même souvent, à quelques remarques amères. 
 Merci également à vous tous, présents aujourd’hui, qui oeuvrez sans 
compter dans vos clubs, semaine et week-end, pour initier le basket à nos jeunes 
et perpétuer la promotion du basket aveyronnais. 
 
 
 Bonnes vacances à tous. 
 
 
   
 
 
 
        LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL 
        Christel ESPINASSE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

  RAPPORT COMMISSION SPORTIVE 
 

 
 
 
 CHAMPIONAT SENIORS : Chez les Masculins, 24 licenciés 
supplémentaires ont permis à 3 équipes nouvelles de voir le jour. De leur côté, 
les Féminines, avec 30 licenciées de moins ont vu disparaître 3 équipes. Avec la 
venue du Club de Figeac (2 équipes), le bilan s’équilibre donc par rapport à la 
saison 2003-2004. 
 Notre championnat est encore attractif, en terme de divisions, de niveau et 
de nombre de matches. La formule d’un championnat interdépartemental senior 
n’est donc pas  à l’ordre du jour. 
 Une équipe masculine et une équipe féminine, pour des raisons diverses, 
ne sont pas allées au bout du championnat ; espérons qu’elles se restructureront 
pour repartir d’un bon pied la saison prochaine. 
 
 Les montées et les descentes seront confirmées aux environs du 15 août 
2005, lorsque tous les engagements d’équipes seront parvenus au Comité. 
 En 2005-2006, le Championnat Régional (Honneur et Promotion Excellence) 
adopte le 4 X 10 minutes pour la durée de ses matches. Le CD 12  a pris la 
même décision et lui emboîte le pas. De nouvelles feuilles de marque seront donc 
fournies. 
 

A titre d’information, voici un petit tour d’horizon au niveau des 
départements de la Ligue.  
 

Saison 
2004-2005 

Equipes 
Féminines 
Départ . 

Equipes 
Masculines 
Départ. 

TOTAL 
Départ. 

Equipes 
Féminines 
Région 

Equipes 
Masculines 
Région  

TOTAL 
Région 

TOTAL 
Général 

Haute 
Garonne – 
Ariège 

35 (+3) 33 (+1) 68 (+4) 26 (+2) 32 (=) 58 (+2) 126 (+6) 

Gers 17 (=) 17 (-5) 34 (-5) 13 (-1) 12 (-1) 25 (-2) 59 (-7) 
Lot – Tarn 
et Garonne 8 (+1) 8 (-1) 16 (=) 10 (-2) 7 (+1) 17 (-1) 33 (-1) 

Hautes 
Pyrénées 14 (-1) 14 (+3) 28 (+2) 9 (=) 6 (-2) 15 (-2) 43 (=) 

Tarn 6 (-3) 8 (+1) 14 (-2) 7 (+1) 9 (-2) 16 (-1) 30 (-3) 
Aveyron 
(ok) 26 (- 3) 17 (+3) 43 (=) 9 (=) 5 (=) 14 (=) 57 (=) 

 
 
 Chez les féminines départementales, nous sommes à 9 points de la Haute 
Garonne, laissant loin derrière les autres départements. Chez les masculins 
départementaux, l’écart est moins net, là, nous sommes 2èmes  à égalité avec le 



Gers. Au niveau régional féminines, nous sommes distancés par 3 départements, 
chez les masculins, nous sommes par contre bons derniers avec seulement 5 
équipes. 
 Au total général, nous nous maintenons à la 3ème place, tout juste derrière 
le Gers, ce qui correspond tout de même à notre 3ème place, en nombre de 
licenciés,  dans la Ligue de Pyrénées. 
 
 Des félicitations à toutes les équipes départementales et régionales qui 
accèdent à la division supérieure ; une mention spéciale pour l’équipe Honneur 
Masculin Régional de Millau, qui termine première de sa poule et vice-champion 
Honneur Régional. 
 
 Chez les jeunes, les satisfactions sont là et même bien là. 
  

Quatre-vingt une équipes (+8) ont disputé le Championnat 
Interdépartemental Jeunes dont 15 (+2) se sont qualifiées pour le Top 16 et 19 
pour le niveau 1. Si la seule équipe présente au Top 4 n’a pu décrocher le titre de 
champion des Pyrénées, dans les niveaux 1, trois équipes, ayant terminé 
premières de leur poule, ont disputé les finales régionales : Capdenac, AB Grand 
Rodez et Druelle. 
 
 Dans l’ensemble, la majorité des clubs reconnaît les avantages de ce 
championnat à 8 départements. Des propositions, faites par des Clubs et des 
Commissions Techniques sont en train d’aboutir à une refonte des 2 premières 
phases du Top 16, dès septembre. 
  
 Tout cela va être établi à la réunion des Présidents des Commissions 
Sportives, fin juin à la Ligue, lors de la préparation du prochain championnat. 
 
 Pour terminer, félicitations aux six équipes jeunes du Club de Millau, qui, en 
décembre, à l’instar de leur viaduc et en se qualifiant toutes les six, dans les six 
catégories pour le Top 16, nous ont gratifié d’une semaine vraiment 
exceptionnelle. 
 
 
  
 
 
 
 
     LE PRESIDENT DE LA COMMISSION SPORTIVE 
     Alain PAUZIES 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 

 RAPPORT COMMISSION 
MINI-BASKET 

 
 
 

Tout d’abord, quelques statistiques qui résument la progression du Minibasket 
dans notre département, le travail accompli par les bénévoles (éducateurs, 
entraîneurs) mais aussi par les joueurs eux-mêmes. Cela même si une pause se 
produit depuis 4 ans.  

Equipes BABIES MINI-
POUSSIN(E)S 

POUSSIN(E)S TOTAL 

Saison 3 X 3 3 X 3 4 X 4  

1994 - 1995 5 15 27 47 

1995 - 1996 6 25 47 78 

1996 - 1997 6 29 45 80 

1997 - 1998 12 25 46 83 

1998 - 1999 19 28 58 105 

1999 - 2000 21 42 55 118 

2000 - 2001 20 44 63 127 

2001 - 2002 28 55 70 153 

2002 - 2003 22 51 72 145 

2003 - 2004 25 52 74 151 

2004 - 2005 30 46 66 142 

 
 

Comme chacun le sait, le Minibasket est constitué de trois catégories : 

BABIES (5-6 ans) : 30 équipes mixtes ont joué en 3 x 3 sur 6 tournois 
mensuels, dont le Tournoi du Conseil Général. 

MINI-POUSSIN(E)S (7-8 ans) : 46 équipes (4 poules) de filles, de garçons et 
mixtes évoluant en 3 x 3 et se rencontrant alternativement sur 6 tournois 
mensuels  

POUSSIN(E)S (9-10 ans) : 66 équipes évoluant en 3 x 3 durant les 3 premiers 
tournois, puis en 4 x 4 et par catégorie (F et G) pour les 4 derniers tournois. 

La règle de jeu, particulière au Minibasket, a été mise en place il y a de cela 
plusieurs saisons. Elle est régulièrement adaptée en tenant compte des 
remarques des clubs.  



 

L’utilisation de la flèche de possession, si elle en a dérouté quelques-uns au 
début de la saison, a fait ses preuves d’une plus grande clarté pour l’arbitrage, 
notamment lors des Finales de Bozouls. 

 Une harmonisation et une uniformisation de l’arbitrage Minibasket ont été 
instituées il y a maintenant 5 saisons. Elles ne sont pas figées et sont remises au 
goût du jour régulièrement. 

La journée finale a eu lieu, à nouveau cette année en un seul et même lieu 
pour les trois catégories, à Bozouls.  

BABIES : 20 équipes ont disputé, chacune, 5 rencontres en 2 x 5 minutes. 

MINI-POUSSIN(E)S : Les 8 équipes qualifiées dans les 3 catégories, se sont 
rencontrées en 2 poules de 4, en 3x3 pour l’attribution des titres 
départementaux. 

POUSSIN(E)S : 8 équipes garçons et 16 équipe filles se sont rencontrées en 
6 (2 + 4) poules de 4, en 4x4. Les 2 titres départementaux y ont été décernés. 
Olemps (Poussines) et Rodez (Poussins) se sont qualifiés pour les finales 
régionales du 1er Mai à Montauban. 

Le tournoi du Conseil Général a eu lieu le 12 février 2005 à Livinhac le 
Haut (Berges du Lot) et a concerné toute la catégorie Baby. 

Le 38ème Tournoi Régional Minibasket du 1er mai a eu lieu cette année à 
MONTAUBAN. Il a vu s’affronter 475 équipes Babies, Minipoussin(e)s et 
Poussin(e)s (dont 46 aveyronnaises) représentant 2 500 minibasketteurs sur 43 
terrains.  

La fête Nationale du Mini-Basket a eu  lieu le samedi 21 mai 2005 à 
Rignac (plus de 90 équipes engagées). 

 
 
 
 
 
     LE PRESIDENT DE LA COMMISSION MINI-BASKET 
     Alain PAUZIES 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  SITE INTERNET DU C.D. 12 
 

 
 
 Depuis maintenant 5 saisons,  le Site Internet du Comité de Basket-ball de 
l’Aveyron propose à tous (licenciés, joueurs, parents, curieux …) les éléments 
nécessaires à la découverte et au suivi du Basket Aveyronnais. 
 

Cet outil devient de plus en plus utile pour être informé et ce le plus 
rapidement possible. C’est pour cela que dès que les informations sont connues, 
elles sont immédiatement mises en ligne pour que vous en bénéficiez sur-le-
champ. Leur mise à jour se fait 2 à 3 fois par semaine, quand ce n’est pas 2 à 3 
fois par jour. 

Votre fidélité est un encouragement, vos remarques (positives ou 
négatives) améliorent le contenu du site qui n’a cessé d’évoluer depuis sa 
création. 

 
Quelques nouveautés cette saison : Le bouton « Nouveautés », a été 

inséré, à l’instigation d’un licencié de Berges du Lot. Des mini vidéos, d’un 
format pas trop lourd à télécharger, ont fait leur apparition. L’album photo 
jeunes, regroupant toutes les photos des Benjamin(e)s, des Minimes et des 
Cadet(te)s ainsi que les albums seniors et minibasket sont plutôt réservés aux 
heureux utilisateurs de l’A.D.S.L.… mais patience… le Conseil Général et France 
Télécoms pensent à vous. 

Les statistiques (voir celles de mars 2005) ont explosé : en moyenne 160 
visiteurs quotidiens, dont quelques-uns d’une vingtaine de pays, s’y intéressent. 

 
Pour ceux qui ne connaissent pas encore, une petite visite s’impose. 

Pensez plus que jamais à diffuser l’adresse du site à tous les licenciés de votre 
club et surtout n’oubliez pas : vous pouvez consommer sans modération… 

Merci de votre attention. 

Bonnes vacances à tous et rendez-vous en septembre sur les terrains, et en 
permanence sur le site. 

 
  
 
 
          LE WEBMASTER 
          Alain PAUZIES 
 
 
 
 
 



  RAPPORT DU TRESORIER 
 

 
 
 
 Les comptes du Comité Départemental du basket-Ball sont présentés en 
annexes et peuvent se résumer ainsi : 
 

?  Les recettes nettes, composées essentiellement des cotisations des 
clubs (affiliations, licences, engagements) et des subventions et 
aides, (F.N.D.S., Département, aide à l’emploi) s’élèvent à : 91 000 € 

 
?  Les principales dépenses se ventilent de la façon suivante : 

 
Salaires et charges sociales 45 000 € 
Frais de secrétariat et autres fournitures 5 000 € 
CDAMC 2 100 € 
Commission Technique 17 000 € 

 
 
 Ce budget dégage un solde positif de l’ordre de 3 475 €. 
 
 Tout en ayant provisionné 3 000 € pour la réorganisation du site 
informatique du comité, il est à remarquer que pour des raisons indépendantes 
de sa volonté, il n’a pas été possible à la commission technique d’organiser le 
stage poussin de MILLAU. 
 
 Le budget provisionnel tient compte des nouvelles normes pour les saisons à 
venir (plus d’aide à l’emploi – utilisation de chèques-emplois association) et de ce 
fait les postes rémunération du personnel et charges sociales augmentent assez 
sensiblement, les autres postes restant identiques. Des explications plus précises 
vous seront fournies en cours d’assemblée. 
 
  

 
 Merci de votre attention et bonne saison 2005/2006 à tous. 
 
    
     
 

LE TRÉSORIER 
 

Bernard FREJAVILLE 
 
 
  
 
 
 



  RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX 
COMPTES 

 
 

 
 
 
 
  Suite au contrôle des comptes pour la saison 2004/2005, nous vous 
présentons notre rapport de contrôleurs. 
 Nous avons examiné, par sondages, les éléments justifiants les données 
contenues dans les comptes de la saison 2004/2005 et nous n’avons relevé 
aucune anomalie signifiante. 
 Nous demandons donc à l’Assemblée Générale de donner quitus à M. 
Bernard FREJAVILLE, Trésorier, pour l’arrêté des comptes de la saison 
2004/2005. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
        
  LES COMMISSAIRES AUX COMPTES 

 Pascal ADAM 
 Michel LANJARD 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  RAPPORT DE LA C.D.A.M.C 



 
 

 
 
Désignations : 
 Depuis cette saison, les CDAMC désignent les officiels sur les rencontres 
Honneur Régional Féminin et Masculin. La CRAMC désigne sur les rencontres de 
la première phase TOP 16 Cadettes et Cadets, puis sur toutes les rencontres TOP 
4 toutes catégories. 
 Ce changement présente l’avantage pour la CDAMC12 de désigner en HRF 
ou HRM des arbitres départementaux susceptibles d’officier au niveau régional. 
Ils peuvent ainsi découvrir  le niveau régional pour éventuellement y officier de 
façon régulière. 

?  Les horaires des matchs de jeunes sont généralement connus dans la 
semaine. Les désignations sont donc le plus souvent effectuées à moins 
de 15 jours, les retours n’étant bien sûr pas amendés. Cependant, la 
plupart des collègues adressent à l’avance leurs dates d’indisponibilité 
et je les en remercie. 

 

?  A la demande de la Commission Sportive, la journée des finales mini-
basket avait été neutralisée afin que les arbitres puissent y être 
présents. Or les arbitres n’ont pas été nombreux à cette manifestation. 
Je lance un appel à tous les collègues pour que l’an prochain le corps 
arbitral dans son ensemble soit représenté ! 

 
 

Statut : 
 Les clubs de Durenque, Moyrazès et Olemps sont pénalisés pour défaut 
d’OTM. Signalons qu’à ce jour, tous les clubs disposent du nombre minimal 
d’arbitres au regard du statut. 
 
 

Formation : 
?  Préparation aux recyclages régional et national : Deux séances de 

préparation aux tests de début de saison ont été animées par Christine 
Lagarrigue. 

 La saison prochaine, Virginie Castes assurera cette préparation pour les 
arbitres et Maurice Teulier pour les OTM. Cette préparation se déroulera avant les 
stages de Ligue des 10/11 septembre. Les dates précises parviendront aux 
intéressés en temps utile. 
 

?  Recyclage : Comme tous les ans, un choix de deux dates a été proposé 
aux arbitres et aux OTM à La Primaube puis à Olemps. Une soirée de 
rattrapage s’est déroulée au siège du comité. 

 
 
 
 
 

?  Formation OTM : Elle s’est déroulée à Lunac. Six stagiaires de Lunac et 
une stagiaire de Durenque ont participé aux séances dispensées par 
Christine Lagarrigue puis Claude Ladet. 



Une séance a été proposée aux candidats libres avant la date de l’examen. 
 

?  Formation Arbitres : J’avais annoncé l’an dernier que la CDAMC se 
devait de travailler en collaboration avec la commission technique. Nous 
avons essayé cette saison de mettre en place la formation des arbitres 
à Moyrazès, en profitant de séances d’entraînements du club. 
Malheureusement,  en raison de difficultés  administratives, il n’a pas 
été possible de mener ce projet à bien. Ce n’est que partie remise. 

 Cependant, la formation s’est déroulée dans de bonnes conditions, en 
alternance sur les sites de  Baraqueville et Lunac, en liaison avec la formation 
OTM et avec le concours des équipes de jeunes de Baraqueville et des Sérènes 
ainsi que des équipes seniors des Sérènes. 
 

?  Initiation à l’arbitrage des rencontres de Jeunes : Deux séances ont eu 
lieu au gymnase des Costes Rouges en avril et mai, auxquelles ont 
participé 40 personnes issues des clubs de Costes Rouges, Basket 
Vallon et Rodez. Malgré la disparité des âges et des aspirations des 
participants, le travail sur le terrain y fut fructueux et convivial. 

 

?  Relations CD12-UNSS : Deux séances de formation se sont déroulées à 
Baraqueville avec les élèves de la section féminine du collège Albert 
Camus, leur entraîneur Nicolas Sénégas et leur professeur d’EPS Mme 
Mouriès. L’exploitation de séquences de jeu sur le terrain ou en vidéo y 
fut très bénéfique et facilitée par la motivation du groupe. 

 
 

Examens-Classements : 
?  Arbitres départementaux : Neuf nouveaux arbitres viennent s’ajouter à 

l’effectif. Il s’agit de Carine Frayssines, Jessica Frayssines et 
Emmanuelle Royer (Baraqueville), Emilie Arguel (Durenque), Elodie 
Salacroup et Laëtitia Trébosc (Rignac), Nadège Sanchez (Saint-
Affrique), Benoît Couseran (Sébazac-Lioujas) et Maxime Laporte 
(Villefranche). Pour des raisons personnelles, Marlène Bourdy (Rignac) 
n’a pu terminer sa formation pratique ; ce sera fait en début de saison 
2005-2006. 

 

?  OTM départementaux : Sept candidats se sont présentés à l’examen 
théorique puis ont passé avec succès l’épreuve pratique. Il s’agit de 
Noël Beq (Naucelle), Bernard Carrié, Julie Filhol, Christelle Labèque, 
François Segonds, Lucie Segonds et Martine Segonds (Sérènes). 

 

?  Niveau régional : L’effectif de nos arbitres régionaux reste stable 
puisque si Delphine Corredor et Marie-Laure Rigal ont décidé d’arrêter à 
ce niveau, au grand regret de la CDAMC,  Benoît Couseran y fera ses 
débuts la saison prochaine. Laurent Larroque et Michel Ramon ont 
accepté d’y faire leur retour. 

 
 
 
 

?  Niveau national : Félicitations à Pierre Frayssinet qui arbitrera la saison 
prochaine en championnat de France et à Maxime Laporte qui accède au 
groupe OTM de NM2. 



 
 

Journée de l’arbitrage : En partenariat avec une chaîne de magasins, la FFBB a 
lancé une opération de promotion de l’arbitrage à laquelle peut participer toute 
personne, licenciée ou non: il s’agit de s’essayer à l’arbitrage lors de rencontres 
de jeunes, avec ou sous la direction d’un arbitre confirmé. Le BUT de cette 
opération est de susciter des vocations pour l’arbitrage. La saison prochaine, la 
« journée de l’arbitrage » se déroulera le 8 ou le 9 octobre à Villefranche ou à 
Millau. Aucune rencontre officielle de jeunes ne sera programmée pendant ce 
week-end, ce qui permettra la plus grande participation, notamment celle des 
jeunes. Les précisions parviendront dans les clubs. 
 
 

Pôle Espoirs : La CRAMC a souhaité intégrer quatre jeunes arbitres scolarisés en 
classe de seconde, première ou terminale, au Pôle Espoirs de Toulouse. Les 
qualités de joueurs et les résultats scolaires de ces jeunes arbitres (deux filles et 
deux garçons) seront grandement pris en compte pour effectuer la sélection. Les 
candidats retenus perfectionneront leurs compétences d’arbitres. Ils sont 
destinés à officier en championnat national. La CDAMC a contacté les candidats 
possibles par l’intermédiaire de leurs dirigeants. Les demandes sont en cours. 
 
 Merci à tous les membres de la CDAMC, aux clubs de Baraqueville, Costes-
Rouges,  Luc-Primaube, Olemps, Sérènes, pour leur collaboration et leur accueil 
chaleureux, et encore un coup de chapeau à Jojo pour la disponibilité, l’efficacité, 
l’organisation et …la grande patience 

 
Bonne trêve à vous tous. 

 
 
 
 
 
 
                                                               LE PRÉSIDENT DE LA CDAMC 
                                                               Thierry OCULE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  RAPPORT COMMISSION TECHNIQUE 



 
 

 
 
 
 Les choses évoluent, petit à petit, trop doucement pour certains, trop vite 
pour d’autres, mais en ce qui me concerne, j’ai la conviction qu’elles évoluent 
positivement. 
 Le travail indispensable à la bonne marche de la commission technique se 
fait «naturellement », mais la nécessité absolue d’une personne compétente et 
disponible est dorénavant avérée. 
 En l’occurrence, Julien Rouger qui a repris les rennes tenues par Pierre 
Duffaud et autre Guillaume Pons a fait un très bon boulot, mais le danger réside 
dans la non-implication d’autres qui peuvent penser que la présence rassurante 
d’un technicien suffit.  
 Certes de l’aide, il y en a et heureusement sinon la machine aurait calé. 
Mais nous sommes trop peu pour assumer de très nombreuses journées de 
travail, d’autant que vous n’êtes pas sans le savoir, les week-ends sont déjà bien 
remplis et la lassitude intervient vite les dimanches matins dans le froid de Pont 
de Salars. 
 J’entends par là faire comprendre que seul, Julien ne peut pas faire 
fonctionner l’ensemble et la défection caractéristique des nombreux cadres du 
département, trop occupés par leurs problèmes de club, d’entraînement et de vie 
personnelle, fait que la charge devient lourde. 
 Que mes propos ne soient surtout pas mal interprétés par mes amis les 
entraîneurs qui n’ont plus de vie à eux, j’en sais quelque chose vous vous en 
doutez. Simplement, j’aimerais que l’on puisse ensemble trouver des solutions 
moins contraignantes pour tous. 
 Je tiens donc à remercier chaleureusement tous ceux qui parmi vous ont 
participé à l’encadrement technique départemental et je me permets d’avoir une 
pensée très forte pour notre copain Bernard MAGNES, qui aurait bien volontiers 
donné un coup de main mais qui luttait contre l’inévitable depuis de longs mois 
déjà dans une clinique toulousaine et qui vient d’être transféré depuis le 15 mai 
dans le centre de réveil d’AUCH. Nous lui souhaitons de s’en sortir du mieux 
possible. 
 
 Venons-en aux résultats : 
 
1990 : BORIS GUIBERT  et EVA BONNEFIS sont retenus en sélections régionales. 
 
 

1991 : Les garçons font 4 et les filles 3 dans un tournoi que certaines 
commissions techniques et départements tiennent à conserver en dépit d’avis 
différents  Il n’y a pas de polémique mais simplement une sensation de nécessité 
de faire quelque chose pour ce niveau minime 1. 
 
 
 
1992 : Les garçons font 3 et les filles 4. 
 
 

1993 : Les garçons font 7 et les filles 5. 



 
 Ces résultats ne sont pas particulièrement brillants mais confirment que le 
temps nous permet de devenir meilleurs ce qui justifie à mon sens le 
rassemblement des 1991. 
 
 

Le stage poussins poussines que l’on pensait quasi-rituel a malheureusement 
du être annulé. 
Par contre, nous rappelons que le stage de NAUCELLE, organisé par le comité 
aura bien lieu lui du 3 au 9 juillet (déjà une vingtaine de jeunes sont inscrits)  
 
 

Les formations de cadres ont été assurées dans leurs totalités par la 
commission technique départementale. 
Ces formations sont une nécessité absolue pour les clubs du département qui 
sont dorénavant engagés de facto dans le concert régional. Si les résultats 
globaux semblent satisfaisants (14 équipes de l’Aveyron étaient présentes au 
TOP 16, soit la 2ème représentation régionale derrière la Haute Garonne ) il ne 
faut pas oublier qu’elles ne représentaient que 5 clubs, et que la meilleure de ces 
équipes ne finit que 4ème. 
 
 

Le niveau Animateur a permis d’augmenter de 13 personnes le potentiel 
technique départemental. 
 
 

Le niveau Initiateur, dont l’examen se déroulait dimanche dernier nous a mis 
du baume au cœur, le niveau d’intervention étant certainement un des meilleurs 
jamais atteint. Les 10 candidats sont reçus et vont pouvoir faire preuve de leurs 
compétences dés la saison prochaine C’est certainement une preuve de la 
montée en puissance d’une autre approche de l’entraînement des jeunes. 
 
 

Formations universitaires : Il se trouve que ma situation professionnelle me 
permet de dispenser cette formation dans le cadre de mon enseignement, ce qui 
renforce d’une certaine façon le poids du basket sur le site ruthénois. 
 
 

Basket école  : Les clubs qui se sont mobilisés ont permis l’obtention des kits 
fédéraux bien que certaines résistances administratives départementales 
bloquent en partie un processus pourtant réglé au plan national  
 
 

 Après le bilan, c’est le temps des interrogations ; Que va-t-il advenir 
du chantier en cours ? Est-ce que nous pourrons tenir le choc dans les années à 
venir si le poste de Julien n’est pas pérennisé ? Rien n’est moins certain et 
l’avenir qui jusqu’à présent semblait lisible s’assombrirait certainement 
beaucoup. 
 
 La commission fera tout son possible pour tout faire fonctionner au mieux, 
mais, à l’impossible nul n’est tenu, pas même la commission technique 
départementale. 
 
 Je vous remercie de votre patience 
 



 
 
 
 
 

 LA COMMISSION TECHNIQUE 
Daniel SALESSE 


